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ATA Nº. 15/2016 

 
DA 

 
CÂMARA MUNICIPAL 

 
REUNIÃO ORDINÁRIA DE 14 DE JULHO DE 2016  

 
 
 
 
 

PRESENTES: 
 

Presidente da Câmara Municipal: VALDEMAR GOMES FERNANDES ALVES 
 
Vereadores: ANTÓNIO DA SILVA PENA 

                    BRUNO MIGUEL ANTUNES GOMES 
                    MARIA MARGARIDA DAVID LOPES GUEDES 

 
Faltou por motivo justificado: O Vereador JOSÉ ANTUNES GRAÇA 
 

 
HORA DE ABERTURA: 09:30  
 

HORA DE ENCERRAMENTO: 13:00  
 
 
 

 
Secretário: Coordenadora Técnica – Isaura Maria Antão 
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LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: Foi lida e aprovada por 
unanimidade, a Ata N.º 14/2016, referente à Reunião de Câmara de 30/06/2016, nos 
termos do art.º 57.º da Lei n.º 75/2013 de 12 de Setembro. 
 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
O Vereador António da Silva Pena, pediu autorização ao Presidente da Câmara 
Municipal para questionar o Vereador Bruno Gomes, sobre o seguinte: 
1 – Se tinha conhecimento do episódio ocorrido durante uma viagem do ETL, em que 
uma criança deixou cair o gelado ao chão, e a colaboradora que os acompanhava, 
mandou apanhar do chão e comer. 
 O Vereador Bruno Gomes informou desconhecer a situação, o executivo lamenta 

o sucedido, e irá tomar providências no sentido de não se voltar a repetir tal episódio, 
ou semelhante. 
2 – Qual a razão pela qual as crianças que frequentam o ETL, não podem fazer 
interrupção durante o período da manhã, para comerem um pequeno lanche. 
 O Vereador Bruno Gomes informou que em conjunto com a Técnica Sandra 
Paiva, têm feito um acompanhamento do projeto, mas que, obviamente vai ter isso em 
atenção. 
  
 O Vereador António da Silva Pena, prosseguiu, questionando o Presidente da 
Câmara Municipal, sobre o seguinte: 
- Senhor Presidente a estrada pública que tem início junto à fábrica da resina em São 
Mateus e passa pelas povoações de Valongo, Escalos Fundeiros, Escalos do Meio e 
termina no limite do Concelho, na zona designada por Vales foi colocado um portão. 

a) Senhor Presidente a Câmara Municipal autorizou a que estrada pública fosse 
fechada com um portão? 

O Presidente da Câmara Municipal informou que não autorizou a colocação de 
qualquer portão, e que o assunto está entregue à Fiscalização Municipal, aguardando 
pela respetiva informação e posterior decisão, nos termos legais. 

 - Senhor Presidente quem autorizou a colocação de entulho na propriedade do 
Município designada por: Cotovia 
 O Presidente da Câmara Municipal informou que não tem conhecimento da 
situação que acaba de descrever, indo remeter o assunto à Fiscalização Municipal, no 
sentido de identificar o infrator. 
  
- Senhor Presidente para quando a aprovação do Plano Municipal de Defesa da Floresta 
Contra Incêndios, estamos quase no fim do mandato e o referido plano por aprovar? 

a) Qual o motivo porque o referido plano ainda não se encontra concluído? 
b) O nosso concelho está inserido numa vasta área florestal, será que a 

aprovação do referido plano não está a condicionar a defesa da floresta do 
nosso concelho, como por exemplo acesso às candidaturas ao “PDR 2020”? 

c) No caso das referidas candidaturas serem rejeitadas, a quem vai ser atribuída 
a responsabilidade pela falta de aprovação do plano? 

O Presidente da Câmara Municipal deu a palavra ao Vereador Bruno Gomes que 
informou contar ter o Plano Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios, pronto, 
de acordo com as retificações que foram propostas, uma vez que numa 1.ª fase foi 
reprovado, entre agosto e setembro, por forma a voltar a ser aprovado até ao final do 
ano. 
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- Senhor Presidente os caminhos florestais encontram-se num estado de conservação 
lamentável, com sulcos enormes na faixa de rodagem não permitindo a circulação de 
viaturas, pinheiros nascidos na faixa de rodagem já com algum porte, valetas 
destruídas. 
Face a este estado de degradação quais foram os caminhos florestais objeto de 
conservação até à data presente nas freguesias de: Graça, Vila Facaia e Pedrógão 
Grande? 
 O Presidente da Câmara Municipal vai solicitar à Técnica Florestal a relação dos 
Caminhos Florestais alvo de intervenção e o ponto de situação dos que descreve, para 
ser entregue na próxima reunião. 
 
 - Senhor Presidente para quando a limpeza dos seguintes caminhos florestais na 

freguesia da Graça: 
- Costa do Castanheiro – Atalaia Cimeira 
- Recoco Junqueira – Atalaia Cimeira 
- Vale da Fontinhas – Atalaia Cimeira 
- Vale Salgueiro – Atalaia Fundeira 
- Gorda – Atalaia Fundeira 
- Vale Queimado – Atalaia Fundeira 

 O Presidente da Câmara Municipal informou das dificuldades existentes, em 
termos de equipamentos e de Recursos Humanos, nomeadamente manobrador de 
máquinas, que impedem uma limpeza mais célere, contudo, as situações descritas, e 
outras, não são ignoradas pelo Município, pelo que serão equacionadas com a 
brevidade possível, tentando encontrar-se soluções alternativas, que poderão passar 
pela aquisição de novo equipamento e o estabelecimento de parcerias/protocolos com 
as Juntas de Freguesia, solução que os Vereadores corroboram. 

 A Vereadora Maria Margarida David Lopes Guedes interveio no seguinte que a seguir 

se transcreve: 

“- Foram divulgados os dados estatísticos decorrente da acção da GNR no distrito de 
Leiria sobre os Census Sénior- 2016. Gostaria de saber qual o resultado no nosso 
concelho, dado que houve um aumento de 67% nos idosos a viverem sozinhos no distrito.” 
 O Presidente da Câmara Municipal informou que o Município recebeu os 
elementos referidos, e irá trazer o ofício à próxima reunião do executivo 
  
“- Já aqui trouxe no ano passado a proposta de implantação de bolsas de estudo para os 
alunos do ensino superior, do concelho, e que apresentem dificuldades na sua 
concretização. Assim solicito informação sobre a matéria pois é antes do próximo ano 
lectivo que se tratam estas questões de atribuição de subsídios/ apoios em matéria de 
educação.” 
 O restante executivo considera o assunto de relevante interesse, tendo o 
Presidente da Câmara Municipal proposto que a Vereadora Maria Margarida David 
Lopes Guedes, em conjunto com o Vereador Bruno Miguel Antunes Gomes, elaborem 
um regulamento para o efeito. 
 Mais informou o Presidente da Câmara Municipal que está a ser estudada com a 
Rodoviária Nacional, a implementação duma “carreira rápida”, entre Pedrógão Grande e 
Coimbra, por forma a assegurar o transporte diário dos estudantes que frequentem, 
naquela cidade, o ensino superior, conciliando com as pessoas que regularmente se 
deslocam a Coimbra, por questões de saúde e outros assuntos. 
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“- Também, estando nós em época de alto risco de incêndio e tendo presente a ultima 
catástrofe do ano passado, gostaria de saber quais as medidas que a protecção civil tem 
em plano para prevenir ou atacar de imediato uma situação semelhante.” 
 O Presidente da Câmara Municipal informou que já providenciou nessa matéria. 
  
“- Estamos também em época iminentemente turística, gostaria de saber qual o plano 
estratégico de promoção turística desta região com excelente potencial para o efeito e do 
plano turístico concertado com aos comerciantes do concelho numa época onde 
emigrantes e veraneantes acorrem a este território.” 
 O Presidente da Câmara Municipal informou que o posto de turismo está a 
acompanhar o turismo em Pedrógão Grande, e tem o seu próprio Plano de Atividades, 
para além de toda a divulgação que tem estado a ser feita nos jornais. 
 O Vereador Bruno Miguel Antunes Gomes reafirmou ainda que todos os fins-de-
semana há atividades no concelho, e que a divulgação está a ser feita também nos 
Centros ADXTUR e nos concelhos vizinhos. 
 Acrescentou a Vereadora Maria Margarida David Lopes Guedes que se poderia 
pensar num plano sazonal, de colaboração com os comerciantes locais, agências de 
viagem, RTP, Santa Casa (Museus), etc. 
  

ASSUNTOS DA CÂMARA MUNICIPAL 
 
INFORMAÇÕES: 

O Presidente da Câmara Municipal informou o executivo, do agradecimento 
manifestado, em nome da Direção da “Bass Nation Portugal”, do staff e dos atletas 
participantes, pelo apoio dado à realização da prova que decorreu na Barragem do 
Cabril. 
 Deu também conhecimento da mensagem de agradecimento transmitida pelo 
Grupo de catequistas da Paróquia de Ovar, pela forma hospitaleira e abnegada, com 
que o grupo foi recebido. 
 A Câmara Municipal tomou conhecimento. 
  
 O Presidente da Câmara Municipal propôs, no âmbito das comemorações dos 
600 anos da tomada de Ceuta e ainda dos 880 anos das “Terras de Pedrógão” (1.º Foral) 
a criação de um Espaço Comunidade alusivo às efemérides. 
 

O Vereador Bruno Miguel Antunes Gomes informou o executivo da realização, em 
data a definir, de um Campeonato Regional de Pesca ao Achigã, incluído no programa 
das atividades das Aldeias do Xisto 
   
FESTAS DE VERÃO/2016: A Câmara Municipal tomou conhecimento do respetivo 
Programa de Festas, para os dias 22 a 24 de julho, bem como do orçamento Financeiro 

previsto no valor de € 80.284,16 (Oitenta mil, duzentos e oitenta e quatro euros e 
dezasseis cêntimos. 
 A Vereador Maria Margarida David Lopes Guedes, transmitiu a sua posição, 
considerando que, é um valor muito elevado para o tipo de espetáculos que 
proporciona. 
 O Presidente da Câmara Municipal manifestou a preocupação do Executivo em 
reduzir despesas. 
 Mais foi deliberado dar poderes ao Presidente da Câmara Municipal para 
outorgar nestas despesas. 
  A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos. 
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ATRIBUIÇÃO DO PRÉMIO DE MÉRITO ESCOLAR 2016: Presente e aprovada por 
unanimidade proposta com os valores dos prémios monetários e diploma a atribuir aos 
alunos conforme se descrimina: 
 1.º Ciclo - € 100,00 

2.º Ciclo - € 125,00 
3.º Ciclo e Ensino Profissional - € 175,00 
Foi também presente lista dos alunos propostos para a atribuição do prémio e 

que aqui se dá por integralmente transcrita. 
O Processo irá ser remetido à Divisão Administrativa e Financeira, para efeitos de 

cabimentação e compromisso nos termos legais. 
  A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos. 
 
ATA DA REUNIÃO ESCOLAR2016/2017 DA COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA 
REGIÃO DE LEIRIA, PARA A DEFINIÇÃO DA REDE ESCOLAR: Presente ata 
acompanhada de proposta do Vereador Bruno Miguel Antunes Gomes que aqui se dá 
por integralmente transcrita, com as linhas orientadoras da rede escolar do próximo 
ano letivo, bem como do calendário escolar. O mesmo propôs ainda a aprovação de um 
voto de louvor à Diretora da DGEST, Dr.ª Cristina Oliveira, por todo o apoio dado às 
escolas do concelho, o qual foi aprovado por unanimidade. 
  A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos. 
 
CASA DE PEDRÓGÃO GRANDE: Presente carta com o n.º de entrada 03283, datada de 
01/07/2016, dando conhecimentos da realização da Assembleia Ordinária em 
16/04/2016, onde teve lugar a apresentação de contas e a apresentação de listas para 
eleição dos novos corpos sociais, que tomaram posse no dia 08/05/2016, expõem ainda 
situação de degradação da sede e apelam a que os sócios retomem o pagamento das 
quotas e se possível façam donativos ou outra ajuda que considerem pertinente. 

O executivo analisou este assunto, e deliberou por unanimidade, constituir o 
Município sócio da Casa de Pedrógão Grande, se não houver nenhum impedimento do 
ponto de vista legal, pelo que só definirá o valor da quota após este esclarecimento e, 
após reunião de trabalho a realizar em Lisboa, nomeadamente com um membro da 
Câmara Municipal daquela cidade, para melhor perceção da situação da Associação. 

A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos. 
  
C.N.O.D. - CONFEDERAÇÃO NACIONAL DOS ORGANISMOS DE DEFICIENTES: 
Presente mail datado de 28/016/2016, comunicando que vão organizar este ano em 
Outubro, na Área Metropolitana de Lisboa o 12.º Congresso Nacional de Deficientes, 
pelo que solicitam uma pequena comparticipação, na ordem dos € 200, para fazer face 
às deslocações, refeições e todo o apoio logístico necessário à realização deste 
congresso. 
 A Câmara Municipal deliberou por unanimidade conceder o solicitado, pelo que o 

assunto irá ser remetido á contabilidade para efeitos de cabimentação e demais 
tramitação processual. 
 A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos. 
 
PROPOSTA DE ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS DE OCUPAÇÃO DA VIA 
PÚBLICA E PUBLICIDADE PARA OS ESTABELECIMENTOS DE COMERCIO EM 
VIGOR NO CONCELHO PARA O ANO DE 2016: Assunto tratado na reunião de 
30/06/2016: Presente e aprovada por unanimidade a referida proposta que aqui se dá 
por integralmente transcrita. 
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A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos e vai ser 

enviada aos Serviços Municipais. 
   

DIVISÃO ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA 
 
RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA DO DIA 13 DE JULHO DE 2016: A Câmara 
Municipal tomou conhecimento do Resumo do Diário que apresenta os seguintes 
valores: Total de Disponibilidades: Operações Orçamentais: € 1.480.756,30 (Um milhão 
quatrocentos e oitenta mil, setecentos e cinquenta e seis euros e trinta cêntimos); 
Operações não Orçamentais: € 195.590,93 (Cento e noventa e cinco mil quinhentos e 
noventa euros e noventa e três cêntimos). 
  
INFORMAÇÃO DOS PAGAMENTOS EFETUADOS NO PERÍODO DE 26/06/2016 A 
06/07/2016: A Câmara Municipal tomou conhecimento dos pagamentos efetuados no 
referido período que totalizam a importância de € 307.098,65 (Trezentos e sete mil e 
noventa e oito euros e sessenta e cinco cêntimos). 
 O Vereador António da Silva Pena, colocou as seguintes questões: 

Depois de ter analisado a lista de pagamentos efetuados de 23/06/2016 a 
06/07/2016, solicito que o senhor Presidente me dê esclarecimentos acerca dos 
seguintes pagamentos: 
1.º A ordem de pagamento n.º 1382 paga a 07/06/2016 à firma PROENGEL no valor de 
6027,00 €, pode ler na requisição municipal que se tratou da elaboração de um projeto 
de construção de um emissário de ligação à rede pública da nova zona industrial. 
      a) Qual o tipo de efluente que este emissário vai transportar? 
 O Presidente da Câmara Municipal informou que transportará águas residuais. 

b) Qual a estação de tratamento onde o respetivo emissário vai ser ligado? 
O Presidente da Câmara Municipal informou que vai ser ligado à ETAR de 
Pedrógão Grande. 

c) Qual a razão porque este tipo de projeto não fazia parte do estudo já elaborado 
por esta empresa para a zona industrial? 
O Presidente da Câmara Municipal informou que a solução previamente 
apontada, que era através do Estádio Municipal, veio a verificar-se não viável, 
pelo facto de obrigar à construção de uma nova estação elevatória. Verificou-se 
que graviticamente estas águas residuais poderiam ser encaminhadas para a 
atual Zona Industrial, evitando assim a construção de uma nova ETAR. 

d) Solicito me seja dada autorização para consultar o respetivo estudo. 
O Presidente da Câmara Municipal autorizou o solicitado. 

2.º A ordem de pagamento n.º 1485 paga a 22/06/2016 ao Senhor Dr. Francisco José 
Bolota Belchior no montante de 2.460,00 € pode ler-se que o serviço efetuado se 
relaciona com a família Pires. 
a) Pretendo que me seja facultada cópia da ata onde foi deliberado pelo Município dar 

poderes ao referido advogado para representar o Município, e qual o valor acordado? 
b) Pretendo ser informado qual o ponto da situação deste processo em Tribunal. 
3.º A ordem de pagamento n.º 1487 com data de 22/06/2016 paga ao senhor Dr. 
Francisco José Bolota Belchior no montante de 1.845,00 €, pode ler-se que o serviço 
efetuado se relaciona com contratos programa. 
a) Pretendo ser informado de quais os contratos programa que estiveram na origem 
destes pagamentos. 

O Presidente da Câmara Municipal facultará estes elementos e informações na 
próxima reunião. 
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DIVISÃO DE URBANISMO, PLANEAMENTO, OBRAS MUNICIPAIS, SERVIÇOS 

URBANOS E AMBIENTE 
 
AVALIAÇÕES DE PRÉDIOS URBANOS REALIZADAS EM JUNHO DE 2016, NOS 
TERMOS DO IMI: Presente informação do Técnico responsável. 
 A Câmara Municipal tomou conhecimento. 
  
 

URBANIZAÇÃO E EDIFICAÇÃO 
 
RELAÇÃO DOS PROCESSOS DE OBRAS DESPACHADOS PELO PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE 22/06/2016 a 
06/07/2016: Presentes vinte e cinco processos de obras despachados pelo Presidente 
da Câmara Municipal no período antes referido. 
 A Câmara Municipal tomou conhecimento. 
  

RELAÇÃO DE PROCESSOS DE OBRAS REMETIDOS PARA DISCUSSÃO E 
DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL 

 
PROCESSO N.º 101/2016 - Apresentado por António Manuel Fernandes Henriques, 
na qualidade de proprietário residente na Rua do Jogo n.º 19 - Troviscais Fundeiros - 
Pedrógão Grande, solicitando aprovação da localização - construção de edifício tipo 3 - 
não habitacional, sito em Rua do Jogo - Cabeço - Troviscais Fundeiros- Pedrógão 
Grande. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a pretensão do 
requerente, de acordo com a informação dos Serviços Técnicos (fl.s 25) e demais 
legislação em vigor aplicável. 

A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos. 
   
PROCESSO N.º 66/2016 - Apresentado por Adelino Pereira Nunes, na qualidade de 
proprietário residente na Rua 05 de Outubro - Pedrógão grande, solicitando aprovação 
da arquitetura/reconstrução- alteração de imóvel habitacional para garagem e arrumos, 
sito em Rua 05 de Outubro, n.º 3 + 1.º A - Pedrógão Grande. (Projeto presente em 
reunião ordinária de 09/06/2016). 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a pretensão do 
requerente, de acordo com a informação dos Serviços Técnicos (fl.s 84 e 85) e demais 
legislação em vigor aplicável. 

A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos. 
  
PROCESSO N.º 88/2016 - Apresentado por Carlos Botelho, na qualidade de 
solicitador , com sede na Rua D. Maria da Silva n.º 8-1.º dt.º - E - Almada, solicitando 

Pedido de Parecer de compropriedade ao abrigo da Lei n.º 64/03, art.º 54.º de 23/08, 
sito em Freguesia de Graça e Vila Facaia. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a pretensão do 
requerente, de acordo com a informação dos Serviços Técnicos (fl.s 61 e 62) e demais 
legislação em vigor aplicável. 

A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos. 
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Nada mais havendo a tratar, foi pelo Presidente da Câmara Municipal, encerrada a 
reunião pelas 13:00 tendo eu, ______________________________ Isaura Maria Antão, 
Coordenadora Técnica, exarado a presente ata que depois de lida vai ser assinada. 
 

 
O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL 

 
 

___________________________________________________________________ 
(Valdemar Gomes Fernandes Alves) 

 
 

O VEREADOR 
 
 

____________________________________________________________________ 
        (Bruno Miguel Antunes Gomes) 

 
 

  

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


